

# EL OBRERO

Elche 8 Agosto 1937

ÓRGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA

AÑO XIII-Núm. 567

## Juventud Socialista Obrera

El día 9 del actual, se cumple el XXXIII aniversario de la fundación de la Juventud Socialista Obrera. Treinta y tres años de lucha incesante, de trabajo y labor en beneficio de las ideas socialistas y de la clase trabajadora.

En cuantas ha intervenido la clase trabajadora contra la cerril burguesía de Elche, siempre fueron los jóvenes socialistas quienes se destacaron por su actuación decidida y eficaz. En esta organización juvenil se formaron el plantel de hombres que han sabido colocar a nuestro pueblo en el destacado lugar que ocupa y obra de esta organización y de estos hombres ha sido ir inculcando en todas las conciencias las ideas socialistas, preparar al proletariado para hacer frente a la reacción. Nuestro pueblo ha sabido demostrar en los momentos actuales, que no se sembraba en terreno estéril, que la semilla esparcida había prendido en la clase trabajadora de Elche, y hoy nuestro pueblo es símbolo de admiración y respeto por haber sabido realizar los mayores sacrificios, porque ha sabido desprenderse de lo mejor de su juventud para hacer frente al fascismo invasor.

Un año hace que los jóvenes socialistas y comunistas se unificaron y que vienen actuando juntos. Nuestro más ferviente deseo de que esa unión no se vea nublada un momento y que por el contrario cada día se vaya consolidando más, con lo que se acelerará el triunfo de la clase trabajadora.

## Función benéfica

El próximo día 10 del corriente, se celebrará una función a beneficio del S. R. I. en el Teatro Llorente, poniéndose en escena tarde y noche, la obra en dos actos «Héroes en el Frente», escrita en sus horas libres por el miliciano Maximiliano Vera, siendo representada dicha obra por los milicianos heridos y dependencia de los Hospitales.

Como fin de fiesta se representará un gran cuadro de Ópera Flamenca, por los camaradas Rafael Bautista Zapata «Niño Jornerito», y el famoso cantador «Malagueñito», ambos hospitalizados en esta localidad.

## NUESTROS MUERTOS

**Manuel Meseguer García**  
Afilado a la Agrupación Socialista.

**Octavio Campello Sánchez**  
Perteneiente al Partido Comunista.

**Tomás Péres Orts**  
Afilado a la U. G. T.

Estos tres camaradas, pertenecientes al Batallón Alicante que de forma tan admirable se ha portado en cuantas intervenciones ha tenido España enterá rendirá el tributo que merecen sus hijos que tan noblemente han entregado sus vidas por defenderla del fascismo invasor.

# 100.000 pesetas en quince días

**El Comité Nacional de nuestro Partido ha acordado abrir una suscripción voluntaria dedicada exclusivamente a propaganda socialista. Llamamos a este deber a todos los socialistas y simpatizantes. Estamos seguros de demostrar nuestra capacidad de sacrificio por el Partido, reuniendo 100.000 pesetas en quince días**

**¡A la tarea!**

**Remitid vuestros donativos a nuestra Agrupación Socialista, Velarde, 1, Elche.**

**Los donativos se publicarán en "El Socialista". Los donantes deben hacer constar en los giros el destino de las cantidades: "Para propaganda".**

## Cómo viven la guerra algunas capitales

¿Que es esto? ¡Ah! una populosa Urbe, cuyos pies besa el Mar Latino, sus moderbas calles y amplias avenidas, aparecen enmarcadas entre dos altas montañas. Una de ellas se adentra con su mole de granito hacia el anchuroso mar, la otra queda protectora a sus espaldas como sirviendole de regazo. Desde lo alto vemos abigarrada multitud, que camina presurosa y bullanguera por una de sus anchas ruas. ¡Oh!, portento, está integrada exclusivamente por mujeres, jóvenes, bien vestidas, bien trajeadas, bien pintadas. Su paso promueve alegre revuelo entre los transeuntes no menos sorprendidos que nosotros. Se trata nada menos que de una manifestación de tanguistas, Taxis-Girls y SIMILARES... Son más de cinco mil. Se dirigen hacia una plaza de no muy anchas proporciones. Se destaca una comisión, pero que comisión! Son guapas y bien hechas, su juventud y hermosura,

son más que suficiente para transformar la más sensata y varonil cabeza. Observamos como se les habla desde el balcón central de un amplio edificio. Debe ser de su gusto lo que se les dice, porque aplauden y chillan a cada momento.

Por fin observamos planear un poco y enterarnos defalladamente de todo.

El Gobierno pretendía clausurar los cabarets y demás centros de inocente expansión de la Capital mediterránea, y ellas han conseguido evitarlo. Como no, ¡Son tan guapas!... Ya pueden regresar tranquilas y dedicarse a las frívolas actividades de su especial profesión. Como si nada ocurriera en España... Todavía quedan en la retaguardia párasitos con suficiente dinero para sostener esta vergüenza, Gigolos depravados que viven a costa de estas desgraciadas. ¡Ah! y lo que es más tremendo; un pueblo que lo tolera.

## Agradecimiento del camarada Enrique Martínez Poveda

Nuestro querido correligionario y amigo Enrique Martínez Poveda, nos ha remitido la siguiente carta que publicamos con suma complacencia.

«Camarada Director de EL OBRERO.—Local.

Estimado camarada Ruégole que por medio de nuestro querido semanario, exprese mi agradecimiento a los camaradas del Batallón Elche, que han contribuido a la suscripción a mi favor y como resultado de la misma me han remitido 522'50 pesetas. Mi agradecimiento también al camarada José Piñol, que cada mes ha estado remitiendome 100 pesetas, desde hace diez meses.

A todos ellos un cordial saludo y mi más profundo agradecimiento.

*Enrique Martínez*

Elche 8 Agosto 1937

El compañero Enrique Martínez es un veterano militante de la Juventud Socialista, en la que ha desempeñado cargos difíciles y de responsabilidad. Desde muy joven ingresó en las filas juveniles y pronto se destacó por su actividad y constancia. Su delicada salud le obligó a que tuviera que abandonar los cargos que desempeñaba y consagrarse a su restablecimiento. Muchos compañeros del Batallón saben de la admirable actuación del camarada Martínez Poveda y que si este se hubiera encontrado bien, en el frente de Carabanchel hubiera compartido los sinsabores de esta guerra.

A todos agradecemos este rago de solidaridad tan característico en los socialistas, y al amigo Poveda le deseamos un completo y rápido restablecimiento, para que pueda incorporarse a la vida activa.

## Donativos para EL OBRERO

Pedro Valero Reyes	100'00
Pascual Espinosa Quiles	10'00
Un campesino	5'00
M. Sánchez (Campello)	5'00
<b>Total,</b>	<b>120'00</b>

Tanto al Teniente Valero como a los demás camaradas que se acuerdan de nuestro semanario y le ayudan económicamente, les damos las gracias.



EN TORNO A LA UNIDAD JUSTICIA Y VERDAD

La prensa diaria, nos trae impresos los afanes que realizan cotidianamente a través de todos los medios de expresión a su alcance, aquellos camaradas que se han impuesto la difícil tarea de conseguir la unidad de los partidos marxistas. La diversidad de criterios expresados y las aparentes contradicciones, que tropiezan unos y otros, no nos ponen de manifiesto más que una buena voluntad y un vehemente deseo de plasmar en realidad inmediata, lo que de por sí constituye una necesidad perentoria e incontrovertible de los momentos heroicos que vivimos. Hoy ya lo sabemos los españoles de la España leal, porque pagamos las consecuencias dolorosas y terribles de la barbarie extranjera. No lo desconoce el Mundo, porque la realidad de los hechos ha trascendido más allá de las fronteras, porque la sangre inocente de nuestras mujeres y nuestros niños, ha salpicado la conciencia internacional. No lo ignoran los habitantes de la parte de nuestra patria invadida por los extranjeros, porque sufren las humillaciones denigrantes de ser esclavos del invasor. Nos consta a todos, a los de esta parte, a los de la otra; y las naciones todas del Mundo entero saben también que lo que soportamos en España es una guerra de invasión.

Si en un principio la prensa capitalista internacional, pudo desorientar un tanto a la opinión universal, tergiversando hechos y lanzando calumnias a los cuatro vientos, han sido tan monstruosos los atropellos realizados por las fuerzas invasoras, han atacado tan de lleno el derecho internacional, han asaltado de una forma tan cínica y descarada los pactos y los acuerdos, que no ha podido por menos la opinión mundial que darse por enterada de la triste y dolorosa realidad española. Ahora, casi al año de cruenta lucha, parece ser que las potencias tienen interés en terminar pronto la lucha en España, pero, a través de este interés, no se ve sino un miedo ingente a que se propague la hoguera que en España han encendido los países totalitarios. Es explicable este miedo, pero también temen la mayoría de las democracias del Mundo, que el régimen que libremente haya de darse el pueblo español después de arrojar de su suelo al invasor, no ofrezca la consistencia constructiva necesaria para salvaguardar los cuantiosos intereses que el capitalismo internacional tiene en nuestro país. De ahí las vacilaciones de los países democráticos que tienen que perder tanto o más que nosotros en esta lucha. Esto es lo que precisa que comprendamos todos los españoles, incluso los de ideario estrictamente burgués. Estamos sosteniendo una guerra por la independencia de España. En esta lucha ha de persistir España como nación, o ha de desaparecer como tal, desmembrada por la rapina internacional. Hemos de seguir siendo hombres libres y respetados

o hemos de pasar al denigrante papel de protegidos sin personalidad y sin patria, sin derechos y sin libertades, hemos de llevar el baldón de una ciudadanía secundaria, o ha de ser nuestro orgullo ostentar el nombre immaculado de la soberanía española. No caben términos medios. Si estamos bien percatados de la inmensa responsabilidad que ante la historia de los hombres representantes de la España leal, si a través de sus esfuerzos, vislumbramos el anhelo de unir a todos los españoles bajo una sola aspiración: la de ganar la guerra, hemos de comprender también que es precisa, es indispensable la unidad marxista, para hacer más viable y pronta la victoria de las armas del pueblo español.

Hay hechos, que por las críticas circunstancias del momento, permanecen inconsciente e involuntariamente, en el más recóndito olvido, pero que es indispensable necesario ponerlas a flote, hacerlas resucitar para que los ignorantes, y las malas lenguas, (semilla que fatalmente se ha hecho fecunda en el campo de las murmuraciones) escondan un poco sus felimas intenciones, y luego sepan sacudirse cuando se acerque el momento de rendir cuentas.

No hay quien dude, que el desprestigio y la murmuración son hijos de la envidia, y engendran por lo tanto el malestar general, y como lógica consecuencia, una serie continuada de actos que ocasionan desconciertos en unas, y en

los más, en los conscientes, deseos incontenibles de reivindicación. En los verdaderos luchadores de acción, en los que tengan forjado un firme ideal de la clase, inspiran conmiseración.

He de mencionar y poner de relieve como más reciente, el caso del heroico y bizarro capitán Ernesto Rocamora. Aquí se lo presento a ustedes cuando le conocí peleando como una verdadera fiera: ya llevaba seis meses de simple miliciano, y nadie le había descubierto; no había combate en que Rocamora, no tomara abierta participación; y en adelantarse el primero para asaltar la trinchera enemiga, nunca le vi decaer un momento, ¡qué gusto y emoción producía en los demás, verle con aquél elevado espíritu revolucionario, y aquella entusiasta moral bélica, aquél coraje henchido de entusiasmo que producía contagio en los demás camaradas, para lanzarse con ímpetu arrollador al asalto de las trincheras enemigas! Este héroe del Pueblo, este incansable luchador, conserva siempre un rostro cetrino y tostado por el aire y el Sol, de mirada bondadosa y leal, comunicativo y afable, un compañero noble que inspira de momento una espontánea confianza. Era cabo de las milicias, luego ha ido escalando progresivamente hasta el grado de capitán del bravo Ejército del Pueblo leal, recompensa bien merecida de su propio esfuerzo, de su indomable valor, de sus envidiables cualidades personales. ¡Bravo, capitán Rocamora!, eres el espejo donde debiéramos mirarnos todos los hijos del Pueblo para honra y satisfacción de nuestra causa proletaria y para fomentar nuestro triunfo final.

Capitán Ernesto Rocamora, te hago la debida justicia sin matices ni pompas exageradas, y para evitar que malas lenguas, emponzoñadas, llenas de bilis y veneno, propalen y difundan la discordia y la mentira, tengo la mayor satisfacción y orgullo de manifestarlo al distinguido Pueblo de Elche, de donde he sabido que eras hijo bien honroso y predilecto: deseo que no llegue a tu conocimiento porque no me lo permitirías, porque sé que no te gustan las manifestaciones de grandeza ni las adulaciones personales, pero por esta vez perdóname y permítemelo.

Solo ruego y suplico al camarada director del simpático periódico de ese distinguido pueblo, la publicación de esta humilde biografía, y por ello le anticipo las gracias efusivas y cordialmente.

Por la Victoria  
Salud. ¡Viva el capitán Rocamora!

El Sargento,

Juan Sarmiento

69 Brigada Durán 1º Batallón Frente de Madrid-9-7-1937



Con las armas en la mano

El Batallón Alicante escribe una página gloriosa

III

Cuando apenas habían fusiles en la España leal, en Septiembre de 1936, los valientes luchadores del Batallón Alicante, esperaban impacientes, en el cuartel de la Montaña, que hubiesen unas bajas para poder utilizar los fusiles de éstas y defender con las armas en la mano las libertades del pueblo trabajador, seriamente amenazadas por la invasión extranjera.

Por fin se les entregó unos viejos mosquetones que veneraban; al fin iban a luchar, la lucha era para ellos el ideal soñado.

San Martín de Valdeiglesias fué el escenario fatídico en el que probaron sus impotentes armas por primera vez. El heroísmo les suplió la falta de armamento, y cual Quijotes modernos, contuvieron al enemigo bien pertrechado, no sin antes regar los campos de batalla con la sangre generosa de gran número de camaradas.

La lucha dura de aquellos días, no deprimió el ánimo de los valientes combatientes, sino al contrario, templó el espíritu revolucionario de éstos y elevó la moral combativa en grado superlativo, hasta el extremo de que sus actuaciones posteriores en el frente de Navalperal le valió el honroso título de *Batallón de Choques*.

Proyectada por el alto mando la gloriosa ofensiva en el frente de la Sierra, este Batallón no podía faltar en las primeras líneas de fuego para castigar duramente a los invasores germano-italianos.

Siguiendo sus pasos, hemos podido observar que nuestros combatientes están dotados de buena moral y que ansían vengar a los hermanos caídos en San Martín, cuya presencia, cerca del lugar de las operaciones, les hacía recordar con mayor indignación, las luchar allí sostenidas.

Entran en fuego nuestros camaradas, teniendo por objetivo la toma de una loma que en el día anterior había sido abandonada por uno de nuestros batallones debido al feroz ataque del enemigo. El combate se inició a altas horas de la noche, la presencia del Alcalde de Elche, camarada Hernández, que para estos combatientes es el padre venerado, les alentó y elevó la moral, de tal forma, que resistieron un duro ataque primero y contraatacaron después. Hicieron un descalabro al enemigo de los que no tienen precedentes en la historia de guerra de invasión que estamos sosteniendo.

Seis kilómetros han hecho retroceder al enemigo, recogíendole gran cantidad de material que éste, en su precipitada huida, dejó en el campo de batalla junto a innumerable cantidad de muertos.

Después de haber escrito esta página gloriosa, en el ejercicio de las armas contra los invasores, nuestros camaradas son relevados para combatir de nuevo donde el Mando ordene.

Interrogué a los valientes combatientes del Batallón Alicante después de los combates, y éstos, mostraban a través de sus relatos, la satisfacción del que tiene el deber cumplido. Así son los héroes del pueblo, los verdaderos revolucionarios que forman el Ejército Popular, cuyo espíritu está forjado en pueblos de un historial político y sindical como nuestro querido ELCHE.

JUAN PUEBLO

Carabanchel Julio de 1937.



## Luchemos por la Victoria

Al amigo Lnis Guilbert, en Tarancón

Que estamos en guerra a nadie se le ignora. Y que no somos nosotros los promotores de ella, pero sí son una turba de fascistas opresores que quieren a viva fuerza tiranizar a los pueblos y apoderarse de un poder que la voluntad popular del pueblo eligió, y que viendo el fracaso de sus propósitos se lanzaron contra el Gobierno legítimo de la República Española, para arrebatarnos por fuerza bruta lo que no les corresponde y por lo tanto no lo lograron porque no, estamos dispuestos a que nos roben nuestras libertades y tener que someternos a la abominable esclavitud que los idearios fascistas ostentan, esclavizando a la clase obrera para darle realce a la holgazanería del burgués, del cacique, del señorito, del capital, y todos sus paniaguados.

Pues si el pueblo trabajador como sabemos, esto no lo quiere, y para evitar perder la guerra estamos en el deber de apoyar moral y materialmente a nuestras fuerzas en combate, para que no decaiga la gran voluntad que tienen nuestros compañeros en todos los frentes en ganar la guerra, y el heroísmo que están demostrando por ganarla teniendo en cuenta que en la leal España, tenemos un ejército nacido del pueblo, el cual tiene más empuje que la fuerza fascista, porque aquel ejército como sabemos todos, es personal engañado y obligado y por lo tanto no tienen interés ni fé en la lucha, y lo está demostrado el pase a nuestras fronteras de personal del ejército faccioso.

De ganar la guerra no hay duda ninguna, pues sabemos, a punto fijo que nuestro ejército en la mayor parte de los frentes está haciendo avances muy provechosos y esto indica que vamos progresando en la lucha, pero apesar de esto debemos de tener en cuenta que en la guerra nunca sobran hombres y debemos procurar que desaparezcan los emboscados porque donde hacen falta es en los frentes, y en la retaguardia deben quedar los que verdaderamente no puedan ir por inutilidad física o porque la edad no lo permite, pero no olvidando que los que aquí se quedan están en la obligación de trabajar por la lucha todo lo más posible, porque de la retaguardia es de donde nacen las victorias, en el bien entendido de mandar a los frentes muchos víveres y mucho aliento espiritual para que no decaiga la moral de nuestros combatientes que es la fuerza más grande que existe en nuestros compañeros de lucha.

Así es compañeros, ánimo en la lucha y no desmayar por la toma de Bilbao, y ojo alerta con el enemigo para no dejarle dar ni un paso adelante, que les venceremos porque la razón está de nuestra parte y las naciones civilizadas sabrán apreciar nuestra victoria.

**Ambrosio MOLA**

## PLUMAS FEMENINAS

### A los cursillistas

El día 21 del pasado mes, se abrieron en nuestro Instituto los cursillos que tan acertadamente ha convocado el Ministro de Instrucción Pública y que tan buena acogida ha tenido por parte del pueblo, que espera siempre con impaciencia todo lo que sea favorable para su cultura.

Fecha memorable para la cultura del proletariado, fecha que se nos permite a los obreros a frecuentar las aulas de Institutos y Universidades que antes, sólo traspasaban sus umbrales los poderosos, los grandes capitalistas, los que hoy están frente a nosotros, dejando por los campos la flor y nata de nuestra juventud. En el acto de la apertura, el camarada director del Instituto con su preclara y autorizada palabra nos explicó el motivo del presente cursillo y además las formas y modalidades con que hemos de portarnos dentro del mismo, como la de respetar y respetarse.

Gran disciplina y moralidad se ha observado en estos primeros días por los cursillistas, y yo con mi humilde personalidad os comino para que sigais, queridos cursillistas, por el camino emprendido durante los primeros días de tan memorables clases. Sacrificaros en estudiar, aplicaros y asistir a clase, pues los profesores se sacrifican por haceros más grandes en cultura.

Por las presentes y mal embastadas líneas, saludo a profesores y a condiscípulos míos y no me cansaré de decir: ¡Adelante camaradas! Viva la cultura y la revolución.

**Norberta Peral Serrano**  
Cursillista

### La mujer y la guerra

Hitler, acuciado por su sadismo libertino, no para un momento de cometer crímenes de la más refinada crueldad. Su odio a la inteligencia es tanto, que no llega a comprender que sus teorías serán arrolladas por el progreso y la civilización. Es un abejorro negro que, como tal, merece ser pisoteado.

Algunas veces, una se pregunta: ¿Cómo hombres de esta naturaleza pueden convertirse en árbitros absolutos de pueblos? ¿Cómo es posible que haya una tan gran cantidad de servilismo y bajeza en el alma humana?

Pero no; en la España leal y democrática esto no puede ocurrir, porque ¿quién no se echaría a la calle ante el menor asomo de una dictadura fascista?

Hitler, Mussolini... Si dejaran en manos de las mujeres españolas a estas dos hienas, pronto terminarían los sinsabores de una guerra a la cual hemos sido arrastrados por culpa de los sueños de

grandeza de estos dos grandes criminales de la humanidad.

Quisiera escribir, con la emoción del momento, unas líneas que fueran vivo recuerdo hacia todos los inmolados por esta guerra cruel. Amigos o enemigos... ¿Qué importa si la muerte los iguala, si están destinados idénticamente a pudrirse en el seno de la tierra?

Quisiera que estas líneas cayesen como manojo de tiernas flores sobre las tumbas abiertas por la seña imperialista, y fueran, a la vez, lenitivo al dolor de tantas mujeres que en estos momentos lloran la pérdida de algún ser querido. Que ellas fueran el grito solidario de un corazón acongojado que, en estas horas de tragedia, hiciera comprender que en los campos de batalla la sangre proletaria de uno y otro bando se mezclan y confunden como hermanas en la desgracia.

Mujeres antifascistas: alentemos a nuestros hijos, maridos o novios para que no desmayen un punto en la lucha emprendida. La victoria es nuestra, de los trabajadores; no hay que dar ni un paso atrás, porque en ello, va nuestra vida y la de nuestros seres más preciados. Y aunque surjan barreras más altas que los montes, no retrocederemos hasta llegar a la meta de nuestras aspiraciones, que son las de todo el proletariado mundial.

**Antonia Agulló Segarra**  
Del Grupo Femenino Socialista

### Unidad y disciplina

Jóvenes todos en general: en estos momentos que atravesamos de esta maldita guerra, hay que darnos cuenta bien de lo que representa la unidad de toda la Juventud, esta unidad es muy necesaria y de ella tenemos que hacer una cadena de hierro que es con la que tenemos que derrotar no solamente al facismo Español, si no, a todos los fascistas internacionales que han invadido nuestra Patria.

Ahora bien, ¿porqué tienen tanto interés en que la clase trabajadora no triunfe en España? porque de nuestro triunfo depende la derrota de ellos. Pero qué fracaso se van a llevar, por que nuestro triunfo será grande, por que ahora es cuando tenemos un Ejército bien disciplinado y con una moral muy elevada y también tenemos otra garantía en nuestro Ejército, la voluntad de nuestros combatientes que es muy férrea.

Así es, que ánimo a todos los jóvenes que quedamos en nuestra retaguardia, a luchar todo lo que podamos para nuestros hermanos que están en el frente con la vida dispuesta, que cuando terminemos con todos los provocadores de esta maldita guerra, entonces renacerá una vida nueva para todos llena de armonía de Paz y de Trabajo.

**Encarna RICO**

Secretaria de Organización de la J. S. U. (Sección Femenina)

## Para ganar la guerra

En estos momentos en que pasa por mi imaginación lo que significa la lucha que estamos llevando a cabo, veo al mismo tiempo a nuestra Gloriosa Aviación que es dueña absoluta del aire.

También quiero poner de manifiesto a los camaradas de esta localidad que España está llevando a cabo una lucha muy sangrienta y en estos momentos que son difíciles para la República, deben salir todos los jóvenes a defender lo que a todos nos interesa. Yo os doy un consejo: Que vosotros, los que no tengais partido o no pertenecais a ninguna organización, no importa para empuñar el fusil y defender lo que todos estamos defendiendo.

Ahora se puede salir al frente sin ningún temor. Tenemos un armamento mejor que el de ellos. Una aviación superior a la de ellos y luchamos por una cosa que es más justa que la de ellos.

Al principio, cuando salimos nosotros, no teníamos armamento como ahora tenemos. Luchábamos con un ánimo y no nos importaba nada.

¿La vida? La vida no importa. El que muere, ese es un buen compañero. Aquí, estamos dispuestos, en todo momento que haya guerra a cumplir con nuestra obligación y vosotros también debéis estarlo para librar a nuestras madres, nuestros hijos.

Yo estoy en aquella Columna que se llamaba «Alicante». Después por circunstancias nos hicieron batallón y hoy pertenecemos a una División de choque y estamos orgullosos porque toda la juventud debía de seguir nuestro ejemplo.

Para ganar la guerra hay que atacar y vosotros debéis venir aquí a estar con nosotros, a luchar por lo que todos luchamos y quién no lo haga, ése no merece ser digno de vivir. A ése se le debe considerar como un fascista. A mi me causa entusiasmo y al mismo tiempo lástima de ver a muchos hombres viejos que están empuñando un fusil. Esos debían estar ahí, donde muchos jóvenes hay que dicen que tienen una labor a realizar. No, camaradas, la labor a realizar está aquí y estos hombres que no quieren salir de las trincheras, que desempeñen esa labor, Eso es lo que hay que hacer.

Así es que, a ver si cumplís vuestra obligación y que los jóvenes den un ejemplo más.

**José Serrano Pastor**

35 División, 32 Brigada, 128 Batallón  
Ametralladoras. Frente Centro

Leed

**El Socialista**



# EL OBRERO

Bibliotecas Municipales  
d'ELX

Disciplina, Lealtad y Obediencia  
al alto mando, son tres factores  
que pueden conducirnos a la  
Victoria definitiva.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Elche 1 mes 0'60  
Trimestre 2'50 - Extranjero, trimestre 2'80

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
CASA DEL PUEBLO - PLAZA JOAQUIN COSTA, 5

NÚMERO SUELTO 16 CTS.  
25 ejemplares, 3'00 pts.

## 100.000 pesetas en 15 días para propaganda Socialista

### Lista de los donativos recibidos en nuestra Agrupación

Emilio Ferrer, 1'50; José Gómez, 1; José Fuentes, 1; Antonio Saez, 1; Manuela Campello, 2'00; José Martínez, 1; Emilio Brotóns García, 2; Salvador Coves Mora, 1'50; José Sempere Jaén, 1; Manuel Lara Manzano, 5; José Campello Sánchez, 2; José Amorós Berenguer, 2; José Miralles Ferrández, 1; Desiderio Martín Valle, 1; Manuel Hidalgo Maciá, 1; Ginés García Sempere, 2; Vicente Díez Amorós, 1; Joaquín Segura Hernández, 1; Pascual Castell Barceló, 1; Jaime Doló Esquítico, 1; Demetrio Raix Urbán, 2; José Vicente Mira, 1; Jaime Chinchilla, 2; José Moltó Romero, 1; Bautista Torres Martínez, 1; Ramón Segura Sala, 2; José Pérez Reyes, 1; Carlos Brotóns Torres, 5; Manuel Berbegal Chinchilla, 1; José Campello Roldán, 1; Antonio Pascual Maciá, 1; José García García, 2; Antonio Pomares Martí, 1; Vicente González Ruíz, 1; Pedro Navarro Martínez, 0'50; José Pelegrín Javaloyes, 5; Santiago Cortés Rodríguez, 1; Antonio Sepulcre Guillabert, 1; Antonio Juan Villar, 1; Antonio Antón Vicente, 1; Francisco Oliver Lledó, 1; Vicente Bernad Martínez, 15; Santiago Rodríguez Ruíz, 25; Antonio Agulló Segarra, 5; Jaime Porcel Sánchez, 5; Serafin Esclapez Blasco, 15; Ernesto Carpio Baltasar, 2'50; José M.<sup>a</sup> Sepulcre Amorós, 2'50; Antonio Sempere Antón, 10; Margarita López Ramírez, 2; Ramón Pastor Vázquez, 15; Francisco Martínez, 2; Ramón Sánchez, 2; José Almela Román, 2; José Durá, 2; Un administrador, 5; Antonio Jerils Rico, 2; José Porcel Sempere, 2; Olegario Cremades López, 0'50; Un simpático, 25; Diego Pastor Pascual, 2; Juan Pomares Marco, 5; José Adsuar Nombela, 1; Miguel Pomares Lérida, 2'50; Jaime Boix Sempere, 2; Antonio Torres Ferrández, 1; José Mendiola Carranza, 2; Martín Berbegal Morales, 6'50; José Mateo Gamis, 2; Francisco Clement Navarro, 2; Jaime Alemañ Hernández, 2; Vicente Serrano Pérez, 2; Juan Pastor Gamis, 2; Francisco Rico Ivar, 0'50; Rafael Ruíz Baño, 5; José Belengas Adsuar, 2'50; José Selva Serrano, 2; Santiago Peral Pérez, 2; Salvador Amorós Cascales, 5; Antonia Marco Navarro, 1; Vicente García Ferrández, 2; Un simpático, 1; Valentín Santo Ruiz, 1; Juana Blanco, 1; J. Sánchez Quiles, 1; Francisco Sánchez, 1; Vicente Serrano, 5; José Bonete, 2;

Rigoberto Carrasco Pastor, 1; José Ruíz Abat, 0'50; José Miralles García, 5; Jerónimo Pascual, 2; Tomás Quiles, 1; José Picó, 0'50; Francisco Amorós, 2; Antonio Sánchez García, 5; Francisco Manchón, 2; Jaime Sempere 5; Manuel Castells Barceló, 1; Francisco Belda Mira, 1; Francisco Quiles Soler, 2; José Pujalte, 1'50; Manuel Fros, 2; Tomás Rodenas, 10; Joaquín Lucerga, 10; Juan Bautista, 1'50; Carlos Sempere, 5; Adela Blasco, 1; Angela

Candela, 1; Doroteo Bermejo, 5; Pascual Tremiño, 1'50; J. Vicente Caracena, 1'50; Vicente Baeza, 1'50; José M.<sup>a</sup> Ceva Juan, 1; Salvador Díez, 2; Francisco Rodríguez, 1; José Cabanes Bañón, 5; Pascual García Esclapez, 10; Emilio Hernández Clement, 5; Juan Pedro Vives Moreno, 1; Antonio Lloret Martínez, 5; Pascual Román Antón, 5; Juan Maciá Mojica, 5; Antonio Alarcón Martínez, 2; Francisco Sánchez Antón, 1; Alfredo

Mora Molina, 1; Juan Ibarra Agulló, 2; Jaime Serrano Ruíz, 2; Manuel García Pascual, 1; Jaime Román Navarro, 5; Joaquín López Bernad, 2; Ambrosio Vázquez González, 25; Francisco Esclapez Asencio, 5; Juan Botella Miralles, 5; Juan Coves Micó, 1; José Guillabert Pomares, 10; Miguel Maciá Sempere, 5; Antonia Asensi Varnier, 5; Salvador Coves Mora, 5; Juan Campillo Ortuño, 5; Carlos Sempere Valero, 5; Francisco Guillabert Pomares, 10; Jaime Pomares Peral, 2; Juan Pomares Castaño, 25; Vicente García Serrano, 25; Juan Hernandez Rizo, 25; Jaime Antón Amorós, 10; Antonio Vicente Guillabert, 5; Vicente Asencio Bañón, 5; Antonio Esclapez Barberá, 30; Francisco Martínez Candela, 5; Manuel Soler Rizo, 5; Rafael Fluxá González, 5; Horacio Martínez Hernández, 1; Juan Vicente Maciá, 10.

Total suman ptas. . 610 00

### RIPIOS DE LA SEMANA

## Misiva de un refugiado a un compañero soldado

Querido amigo Zempronio:  
Contesto a tu última carta diciéndote que te envidio por tu actitud adoptada de seguir día tras día en los frentes de batalla luchando contra el fascismo ezaborio y pirata que en una noche de invierno nos hizo ahuecarde Málaga.

Yo, como tú, también tuve mis deseos de venganza, pero me faltó coraje y me quedé en retaguardia.

Hoy, el haberme rajao no me pesa ni una dragma, pue resurta que yo gice lo que pensaba Miaja, según me han dicho que dijo con estas u otras palabras:

"Si alguno de ustés tie mieo tome el trotiyo y se vaya, que yo no quiero cobardes aonde valientes no fartan."

Claro, yo no me vorví, pue me quedé donde estaba. Verdá que pa conseguirlo tengo que jacé ginasia, o mejó dicho, quitarle unos años a mi esparida y vorverme nuevamente a los años de mi infancia. Y cuando argunos malage dicen que tengo las trazas de un hombre fuerte, contesto que hay apariencias que engañan, pue mi edá qués en el pueblo y que vaya él a buscarla.

Esto es cuanto me sucede que me revuelve la entraña, pero quita este asunto, todo lo demás es Jauja. Verdás: Aquí los paisano lo mismo que las paisana, la mayor parte der tiempo nos lo pasamos de cháchara,

y siguiendo la costumbre eazi denguno trabaja. Y no creas, el gazpacho ni un solo día nos farta; nos dan ropa pa vestirnos, jabón, leche, luz y casa, melecinas y otras cosas, todo gratis o de guagua. ¡Lástima que no tengamos unos chatiyos con tapa! Si vieras a Milagriyos, la chiquiya del tío Randa, se ha puesto gorda y lustrosa mesmamente que una vaca. Mari-Luz la cortijera también se ha puesto muy guapa; si la ves no la conoces con cabellera rizada, con su reloj de pulsera y sus mejiyas pintadas. Muchos andan murmurando igual que de Mari-Juana que se ha dejao al Templo y con un guardia se casa. Pero yo te digo, amigo, que el caso no tie importancia, lo que la tie en sumo grado es ver la guerra ganada. Recuerdos de la Milonga, de la Pili y de la Nazia, y tú recibe un abrazo. que te dá con toda el arma el que zalú te desea Oselito el de la Chata.

Por la transcripción  
SINAPISMO

### A los compañeros de retaguardia

Compañeros de Elche: Nosotros, que desde hace cuatro meses nos encontramos frente a Teruel dispuestos a dar nuestras vidas en pos de la Causa del Pueblo, os saludamos por medio de nuestro semanario EL OBRERO.

El pueblo español, desde el primer momento, supo lanzarse a la calle como un solo hombre para contener a la canalla fascista que queria esclavizarnos. Nosotros desde estas mismas trincheras, solo deseamos de vosotros, que cesen esas rencillas sin importancia que tanto impide la unión Proletaria.

Nosotros aquí, todos unidos como hermanos, tanto la C. N. T., como la U. G. T., luchamos como un solo hombre por la Independencia de España.

Así que, pueblo de Elche, tu que siempre has ido a la cabeza del movimiento revolucionario español, demuestra una vez más, dando el ejemplo a la retaguardia siendo los primeros en unir los lazos de la unión proletaria española.

Nos despedimos con un fuerte ¡Viva la Independencia de España! ¡Viva el Ejército Popular Revolucionario.

Grupo Dinamiteros de Elche  
4.<sup>a</sup> Compañía 4.<sup>a</sup> Batallón de la 82 Brigada Mixta.—Frente de Teruel

## SPARTACUS

Ha aparecido el segundo número de este folleto de la Federación Provincial Socialista.

¡Comaradas, leed SPARTACUS!



## Frente a los difamadores de Francisco Largo Caballero

Los que conocemos la historia, la labor y la obra revolucionaria de Francisco Largo Caballero, no podemos permanecer impasibles ante la infame campaña de injurias y calumnias que la prensa comunista, y especialmente el diario de Valencia «Frente Rojo», ha desatado contra el hombre más querido de la clase trabajadora de nuestro país.

Y somos nosotros, jóvenes pertenecientes a las juventudes marxistas unificadas, debido al esfuerzo y capacidad de este hombre, los que levantamos nuestra voz de protesta contra los ataques y—como recientemente se ha comprobado—la vigilancia de que está siendo objeto.

Al hombre que como nuestro camarada Caballero puede presentar una historia llena de encarcelamientos, persecuciones y sacrificios por el proletariado español, no se le puede atacar e injuriar de la forma que lo hace esta prensa y algunos elementos que ocupan cargos de responsabilidad en organizaciones políticas y en el mismo Gobierno de la República.

Y es ahora precisamente cuando Caballero intenta defenderse de los desafortunados ataques de que es objeto, cuando arrecia la infame campaña de descrédito, que sostiene el Partido Comunista, queriendo presentarlo ante las masas trabajadoras como un despechado y vulgar conspirador al servicio de Franco.

Esto nos induce a pensar que hay quien teme las palabras que nuestro camarada Caballero pueda pronunciar y descubrir lo que hay en el fondo de esa canallesca campaña de desprestigio.

Ultimamente se ha llegado al extremo intolerable de vigilar y espiar los menores movimientos de nuestro querido camarada.

Es inútil cuanto se haga para manchar y empequeñecer la figura gigante del hombre que ha sabido interpretar los anhelos y el sentir del pueblo español.

En la medida que arrecian los ataques contra él, se eleva su personalidad y prestigio por encima de los que pretenden hundirlo en el lodo de sus asquerosas palabras.

La juventud trabajadora y con ella todo el proletariado consciente, está alerta frente a las maniobras que se están tramando contra el paladín más esforzado y leal de la unidad de la clase trabajadora y no consentirán de ninguna forma que prosperen las calumnias y necedades que están lanzando contra él los que dicen sustentar ideales marxistas.

Elche, 13 de Agosto de 1937.

### Un grupo de jóvenes de la J. S. U.

IMPRENTA LA GRAFICA, Teléfono 61, Elche